
 

留学報告会では、まず留学経験者から、留学体験を通して得たこと、感じたこと等

に関して報告があり、その後 Q&Aセッションが設けられました。報告会全体を通し

て和やかな雰囲気で進められ、特に後半の Q&Aセッションでは、参加者がそれぞ

れ気になっていることを気軽に質問することができました。 

 留学を目指す場合、留学申請前、申請後、渡航前、現地滞在中などそれぞれの

段階で、様々な準備を同時並行に進めていかなければいけません。しかし、それ

ぞれの準備をいつ、どのように進めるべきか、実際に留学を経験された方から直接

お聞きできる機会はそう多くはありません。その意味で、この度の報告会は留学志

望者にとって非常に貴重かつ有意義な機会であったかと思います。 

 今回、私が留学する予定の大学から帰国された方はいらっしゃらなかったのです

が、それでも準備すべき事柄や心構えの点で幾つか新しい気付きを頂き、何より私

自身、留学準備に対するモチベーションが大きく高まりました。単位について、就

活について、奨学金について、インターンについてなど、留学先が違っても不安な

ことは案外似通っていたりします。今回の報告会を通して、留学に対するこれらの

不安を先輩方がどのように乗り越えてきたか、学生同士で情報共有することができ

たので、これをこれからの留学準備にも活かしていきたいと思います。 

国際公共政策コース 2年 吉沢 翔平 

2017年度ヘルティ―・スクール・オブ・ガバナンス留学予定 

 

 

 

 


